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ATA DA 18ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 06 DE ABRIL DE 2017 

DVD A18/2017 
 
Aos seis dias do mês de abril de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é realizada a 
DÉCIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima 
Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto 
Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra), e secretariada pelos Vereadores 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) e Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra). Às quinze horas e treze minutos, o Vereador Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) assume a presidência e declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), 
Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), 
Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Willians 
Bezerra da Silva (Willians Bezerra). APROVADA a Ata da 17ª Sessão Ordinária, 
realizada em 04 de abril de 2017; e da 4ª Sessão Solene, realizada em 28 de março de 
2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO  ANDRÉ 
1296/17 (2599) Encaminha PL 06/17, que denomina “Dr. Newton da Costa Brandão” o 
Centro Hospitalar do Município, localizado na Av. João Ramalho, 326, Vila Assunção 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
(2604 a 2641) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
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ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 31/17 (2598) 
Encaminha Edital de Pregão 16/17 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 540/17 (2682) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores para revitalização da Praça Adelina Kosar, 
Jardim Telles de Menezes; 1319/17 (2683) Indicação para limpeza de esgoto no campo 
de futebol do Aliança, Rua Alabastro, em frente ao n. 409, Jardim do Estádio; 1319/17 
(2684) Indicação para colocação de mourões de cimento e tela metálica ao redor do 
campo de futebol do Aliança, Rua Alabastro, em frente ao n. 409, Jardim do Estádio; 
1319/17 (2685) Indicação para restauração do telhado na área da lanchonete no campo 
de futebol do Aliança, Rua Alabastro, em frente ao n. 409, Jardim do Estádio 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE) 404/17 (2701) Indicação para reforma do escadão 
localizado na Rua Alberto Zirlis, altura do n. 557, Vila Lutécia; 1335/17 (2702) Indicação 
para operação tapa-buracos em toda extensão da Rua Canindé, Vila Progresso; 701/16 
(2703) Indicação para ampliação da iluminação púbica, com a substituição das atuais 
lâmpadas de mercúrio pro LED, nas Ruas Romualdo Piagentini, Atalaia e Travessas 
Osvaldo de Andrade e Tarcila do Amaral, Vila Homero Thon. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE) E DIVERSOS VEREADORES 1334/17 (2700) Moção de 
Apoio ao pedido de reclassificação dos cargos de geógrafos, biólogos e químicos 
concursados da municipalidade, conforme o processo administrativo 48.199/15, 
respeitando a capacidade e atual situação financeira e orçamentária do município. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 1300/17 (2643) 
Indicação para operação tapa-buracos na Rua Dino Bueno, Vila Scarpelli; 1301/17 (2644) 
Indicação para operação tapa-buracos na Travessa Clemente Ferreira, Vila Alice; 1302/17 
(2645) Indicação para poda de árvores, limpeza e dedetização na Rua Sebastião 
Pedroso, Jardim Ocara; 615/17 (2646) Indicação para poda de árvore, jardinagem e 
limpeza no Posto de Saúde USF – Valparaíso, na Rua Andradina, 471, Vila Valparaíso; 
68/17 (2647) Indicação para revitalização da Praça Flores, Vila Floresta; 1303/17 (2649) 
PLCM 113/17, dispõe sobre criação do programa de conscientização dos direitos dos 
idosos e dos benefícios que o município oferece e fixa outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 2658/17 
(2677) Indicação para fiscalização de trânsito na Av. São Paulo, altura do n. 334, Bairro 
Cidade São Jorge; 669/17 (2678) Indicação para desratização nas imediações da Rua 
Sant Catarina, 641, Bairro Cidade São Jorge; 1311/17 (2679) Indicação para poda da 
árvore localizada na Rua Timor, altura do n. 917, Parque Oratório; 1318/17 (2680) 
Indicação para operação tapa-buracos em toda extensão da Rua Espírito Santo, Bairro 
Cidade São Jorge; 401/17 (2681) Indicação para capinação e limpeza no terreno público 
localizado na Rua dos Dominicanos, altura do n. 226, Jardim Santo André. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1355/17 (2737) Indicação 
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para reabertura do Banco de Alimentos do Município de Santo André; 1094/17 (2738) 
Requerimento de informações referentes à falta de seringas e medicamentos para 
diabetes nos postos de saúde de Santo André. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E DIVERSOS VEREADORES 226/17 (2739) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Maculada 
Pandolpho Nunes, mãe do ex-Vereador João Rodrigues Nunes, ocorrido em 06 de abril 
de 2017. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 
1352/17 (2731) Indicação para pintura da lombada localizada na Rua Auriflama, próximo 
ao n. 128, Jardim do Estádio; 788/17 (2732) Indicação para colocação de placas de 
identificação em frente ao Complexo Esportivo Dell’Antonia; 1353/17 (2733) Indicação 
para limpeza e pintura da Passarela Vereador Adelmo Campanholo, localizada na altura 
do n. 3.600 da Av. dos Estados, em frente ao SESI, Bairro Santa Terezinha; 1354/17 
(2734) Indicação para pintura das faixas de sinalização de solo localizadas nos dois 
sentidos do Viaduto Presidente Castelo Branco; 1356/17 (2735) Indicação para instalação 
de lombofaixa, placas de sinalização e sinalização de solo nas intermediações da 
Universidade Federal do ABC – UFABC [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. 
VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 1304/17 (2654) 
Requerimento de informações sobre a legislação que regulamenta a cessão/concessão 
dos espaços destinados às floriculturas existentes no Cemitério do Curuçá; 1122/17 
(2655) Requerimento de informações sobre quais são os projetos de Santo André 
relacionados pelo Consórcio Intermunicipal citados no Jornal Diário Regional; 1305/17 
(2656) Requerimento de informações sobre os valores existentes em caixa nos fundos de 
trânsito e de iluminação pública; 735/17 (2657) Indicação para implantação de redutor de 
velocidade na Rua Catequese, altura do n. 1885, Vila Guiomar; 1306/17 (2658) Indicação 
para que as publicações oficiais do município sejam efetuadas apenas na versão digital; 
1307/17 (2659) PLCM 114/17, determina instalação de enfermarias, bem como 
contratação de enfermeiros e de segurança armada nos cemitérios municipais da cidade 
de Santo André, em período de 24 horas, pelas empresas públicas e privadas que 
exploram atividade de serviços funerários, venda de urnas ou planos de assistência 
funerária [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR LUCAS ZACARIAS 
DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 1325/17 (2691) Indicação para capinação, limpeza e 
manutenção na praça localizada entre as Ruas Ageu Silveira Monteiro, Dona Nina 
Zanotto e Expedicionário Oscar Vano, Jardim Las Vegas; 1326/17 (2692) Indicação para 
proceder aos serviços de capinação, limpeza e manutenção na Praça Aristides Vicente 
Rodrigues, Parque Novo Oratório; 1327/17 (2693) Indicação para enviar projeto de lei 
instituindo o programa de recuperação extraordinária de créditos fazendários – RECREF 
2017; 1328/17 (2694) Requerimento de informações referentes à Unidade de Pronto 
Atendimento, popularmente conhecida como “UPA Perimetral” [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor].  ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. WILLIANS BEZERRA DA SILVA 

(WILLIANS BEZERRA). VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
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ALBERTO) 123/17 (2661) Indicação para limpeza, capinação da calçada e da Praça 
Cezário Paulino dos Santos localizada na Rua Betânia, 600, Vila Curuçá; 1308/17 (2662) 
Indicação para limpeza e capinação da praça localizada na Rua Lituania com a Rua 
Progresso, Vila Curuçá; 1309/17 (2663) Indicação para limpeza e capinação da praça 
localizada na Rua Guaiana, próximo ao n. 280, Parque Jaçatuba; 1310/17 (2664) 
Indicação para limpeza e capinação do canteiro em frente ao Cemitério do Curuçá, Rua 
Coréia, Vila Curuçá; 242/17 (2665) Indicação para limpeza e capinação do canteiro 
localizado na Av. Itamarati, 1954, Vila Curuçá [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 1313/17 (2672) Indicação para 
alteração de sinalizações viárias de “velocidade máxima” e de “proibido estacionar” na 
Rua dos Alpes, 1131, em frente à Igreja Assembleia de Deus, Vila Curuçá; 1314/17 
(2673) Indicação para serviços da operação tapa-buracos em toda a extensão da Rua 
Miguel Gustavo, Jardim das Maravilhas; 1315/17 (2674) Indicação para limpeza, 
manutenção e pavimentação asfáltica em viela localizada na Rua Purus, 132, Parque 
João Ramalho; 1316/17 (2675) Indicação para repintura das faixas de pedestres no 
cruzamento da Av. Martins Francisco com Av. Alfredo Maluf, em frente ao Corpo de 
Bombeiros, Vila Alto Santo André; 1317/17 (2676) Indicação para remoção de árvore 
apodrecida na Rua Dom José, 100, Vila Francisco Matarazzo. VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 121/17 (2720) Requerimento de informações 
referentes ao contrato firmado entre a empresa que detém a concessão da Zona Azul 
com a municipalidade [JUSTIFICADO pelo autor]. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS 
SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 1329/17 (2695) Indicação para efetuar limpeza 
e capinação da Praça Rui Barbosa, Bairro Santa Terezinha; 1330/17 (2696) Indicação 
para poda de árvore localizada na Rua Irani, 138, Jardim Stella; 1331/17 (2697) Indicação 
para notificação de abandono e má conservação ao proprietário do terreno particular 
localizado na Rua Abernesia, 51, Bairro Santa Maria; 1332/17 (2698) Indicação para poda 
de árvores localizadas nas Ruas Votuporanga e Doze de Outubro, Vila Santa Teresa, nas 
proximidades do Hospital Brasil; 1333/17 (2699) Indicação para limpeza e manutenção da 
galeria de águas pluviais localizada no entroncamento da Av. Doze de Outubro com Rua 
José Bonifácio, Vila Assunção. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO 
DONETTI) 1346/17 (2721) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia 
Militar do Estado de São Paulo para rondas ostensivas e periódicas nas proximidades e 
no entorno da Coop – Cooperativa de Consumo – Unidade Carijós, Vila Linda; 1290/17 
(2722) Indicação para instalar equipamentos que obrigue os motoristas que trafegam pela 
Rua Lorena, a reduzir a velocidade na descida do referido logradouro, Vila Alice; 397/17 
(2723) Indicação para conserto do gradil de proteção da quadra localizada na Rua 
Betânia, em frente ao n. 297, Parque Oratório; 1347/17 (2724) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Travessa João Rella, Vila Alice; 1348/17 
(2725) Requerimento ao  Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar do Estado de 
São Paulo para que seja intensificada ronda móvel ou rádio patrulhamento no Parque 
Miami, em especial nas proximidades do Posto de Saúde localizado na Estrada do 
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Pedroso, 5.151 e seu entorno [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 439/17 (2666) Indicação para 
capinação, bem como remoção de entulhos espalhados na calçada da Rua Bulgária, 67, 
em frente ao Semasa, Parque das Nações; 333/17 (2667) Indicação para finalização da 
remoção da árvore localizada na Rua Anhembi, 425, Vila Curuçá; 333/17 (2668) Indicação 
para recapeamento asfáltico da Rua Anhembi, altura dos números 395, 416 e 452, Vila 
Curuçá; 1311/17 (2669) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Timor, 883, 
Parque Oratório; 1312/17 (2670) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Rufer, 
altura do n. 85, Vila Helena [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. Pela ordem, o 
Vereador Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor) fala, acerca de matéria 
veiculada no Jornal “Diário do Grande ABC”, que assinou requerimento do Vereador 
Fábio Lopes, em nome dos 21 Vereadores, pedindo informações acerca de desvio de 
função do secretariado e que tem muito respeito pelo trabalho e pela competência do ex-
Vereador Luiz Zacarias. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes) esclarece que assinou também o requerimento citado pelo Vereador Rautenberg, 
mas que não é de sua autoria e sim de outro Vereador. JUSTIFICADA ausência 
momentânea do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) que está 
representando os Vereadores no velório da Sra. Maculada, mãe do ex-Vereador João 
Rodrigues Nunes. JUSTIFICADA ausência momentânea do Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote), que se encontra em uma reunião representando a Câmara. ASSUME A 

PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 

SIRAQUE). Pela ordem, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) informa 
que terá de se ausentar para cuidar da sua esposa que está com problemas de saúde e 
que tentará retornar antes do término da sessão. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 404/17 (2709) Indicação para instalar lombofaixa na altura 
do n. 250 da Rua Alberto Zirlis, 250, Vila Lutécia; 1048/17 (2710) Requerimento à 
Secretária de Saúde, Ana Paula Peña Dias, de informações sobre a partir de que data o 
povo do 2º Subdistrito terá de volta o PA Bangu em funcionamento; 1340/17 (2711) 
Requerimento para que sejam tapados buracos em toda extensão da Rua João de 
Barros, Vila João Ramalho; 1341/17 (2712) Indicação para manutenção dos 
equipamentos de academia ao ar livre da Praça São Camilo, localizada na Rua Laureano, 
Vila Camilópolis [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVEROS VEREADORES 226/17 (2713) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Anderson 
Rodrigo de Francisco, ocorrido no último dia 29 [JUSTIFICADO pelo Vereador Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 1320/17 (2686) Indicação para pintura de sinalização de solo nos cruzamentos 
das Ruas Vasco Fernandes Coutinho, Cristóvão Jacques, Duarte Coelho e João de 
Barros, Vila Rica; 1321/17 (2687) Indicação para poda em árvores localizadas na esquina 
da Rua Hermínia Pascoalette com a Rua Rio Vermelho, Parque Riviera; 1322/17 (2688) 
Indicação para manutenção da quadra de esportes, alambrado e ativação da piscina da 
EMEIEF Maria da Graça de Souza, localizada na Rua Parintins, 344, Vila Floresta; 
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1323/17 (2689) Indicação para operação tapa-buraco na altura do n. 150 da Rua dos 
Beneditinos, Jardim Santo André; 1324/17 (2690) Indicação para manutenção do escadão 
localizado na altura do n. 413 da Rua Tatuaçú, Bairro Clube de Campo.  ASSUME A 

PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). O Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote) informa que a Casa deve indicar dois representantes para o Conselho da 
Empresa Municipal de Habitação Popular – EMHAP, sendo realizado sorteio entre os 
Vereadores interessados e indicados os Vereadores Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes) como Titular e Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) como Suplente. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1349/17 (2726) 
Indicação para recapeamento asfáltico, bem como serviços de revitalização de pintura de 
solo (faixas de segurança de travessia de pedestres), em toda extensão da Rua Santos, 
Vila Camilópolis; 1350/17 (2727) Indicação para determinar a proibição de trânsito de 
veículos de grande porte, bem como o recapeamento asfáltico em toda a extensão da 
Rua da União, Bairro Sítio dos Vianas; 708/17 (2728) Indicação para construção de muro 
de arrimo na Rua das  Minas, 93, Bairro Sítio dos Vianas; 1351/17 (2729) Indicação para 
remoção da árvore localizada na Rua dos Concenza, 913, Bairro Utinga; 1350/17 (2730) 
Indicação para construção de muro de arrimo na Rua da União, 27, Bairro Sítio dos 
Vianas [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA 
SILVA (WILLIANS BEZERRA) 1336/17 (2704) Requerimento para mudança do horário 
de realização da Audiência Pública prevista para ocorrer no dia 08 de maio de 2017, a fim 
de debater sobre o PL 6437/16, da Câmara dos Deputados, relativo às alterações do perfil 
dos Agentes de Saúde e de Combate às Endemias, passando das 15:00h para 9h30min; 
1337/17 (2705) Indicação para que moradores da Comunidade Troca Tapa, Bairro Cidade 
São Jorge, sejam acompanhados por assistentes sociais e que recebam atendimento 
médico na Unidade Hospitalar mais próxima; 1338/17 (2706) Indicação para serviços de 
limpeza e roçagem no passeio público da Escola Estadual Prof. Joaquim de Carvalho 
Terra, Vila Marina; 1339/17 (2707) Indicação para instalação de caçamba destinada à 
coleta de lixo na altura do n. 690 da Rua Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge; 884/17 
(2714) Requerimento à Companhia de Desenvolvimento Habitacional e Urbano – CDHU 
de informações relacionadas às ações que estão sendo tomadas quanto à regularização 
fundiária do Bairro Centreville [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 1254/17 (2715) Indicação para 
disponibilizar caçamba para coleta de lixo na Rua Lopes Trovão, próximo ao número 315, 
Condomínio Maracanã; 1342/17 (2716) Indicação para pavimentação asfáltica na Rua 
Antonio Leme de Souza, Morro do Kibon; 1343/17 (2717) Indicação para que um 
professor de educação física ministre exercícios para munícipes no Campo do 
Guaraciaba; 1344/17 (2718) Indicação para instalação de corrimão e de iluminação 
pública na escadaria que liga a Rua Náutilus à Av. Queirós Filho; 1345/17 (2719) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado de munícipes para pavimentação de trecho 
da Rua Cândido de Assis, Vila Guaraciaba. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas, a Moção e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem 
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do Dia. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) solicita 
inversão de pauta, para que o próximo item seja a Tribuna Livre, sendo aprovada pelo 
Plenário sua solicitação. Às 16h50min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SRA. ANA 
APARECIDA DOS SANTOS – Representando o Movimento de ex-funcionários do 
Instituto Vitalis, fala que até o momento não receberam o décimo terceiro, o salário de 
dezembro, bem como as carteiras foram dada baixa e verbas rescisórias do Termo de 
Parceria firmado com a Prefeitura de Santo André. Em seguida, fala que até hoje não 
receberam nenhuma comunicação do referido Instituto, assinaram o aviso prévio que 
venceu em seis de janeiro de 2017 e até então nada foi feito sob a alegação que não tem 
verba. Fala ainda que receberam informações que em dezembro alguns funcionários do 
Instituto foram indenizados. Diz ainda que receberam e-mails do Instituto Vitalis 
informando que estão tentando receber as verbas e foram passadas cópias de rescisões 
que os valores não condizem com o direito dos funcionários, pois são valores irregulares. 
Finaliza pedindo apoio dos Vereadores para que intercedam junto ao Prefeito para que 
tenham uma resposta de quando serão feitos pagamentos do que não receberam seus 
direitos. SR. EMERSON LUIZ DE ANDRADE – Inicialmente registra que é professor de 
música do Instituto Vitalis, faz breve relato do trabalho desenvolvimento pelo referido 
Instituto, fala da importância da continuidade desse programa e solicita dos Vereadores 
para que intercedam no sentido de solucionar essa questão dos funcionários para que 
tenham seus direitos garantidos, bem como do prosseguimento dessas atividades no 
Município de Santo André. SR. RODRIGO GOMES DE ABREU – Fala acerca da lei em 
vigor na Secretaria de Educação, lei essa aprovada no ano de 2015, que trata do 
afastamento e redução de carga horária de 30% para mestrado e para curso de 
doutorado para professores e solicitam ajuda dos Vereadores no sentido de reanálise da 
Lei 9.693/15.  ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO 

LOPES). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) – Incialmente registra que 
esse tipo de discussão como o que está acontecendo com o Instituto Vitalis já ocorreu na 
Casa, pois quando há troca de gestão acontece de finalizar trabalhos de instituições 
comprometidas com a cidade, mas também finalizam trabalhos com instituições que não 
têm respeito com o trabalho que fazem e com os trabalhadores que são contratados, 
como foi o caso do Instituto Carvalho, que os profissionais ficaram sem receber salários, 
verbas rescisórias e sem dar baixa na carteira. Em seguida fala que não tem 
conhecimento do que aconteceu do ponto de vista do contrato, mas os Vereadores 
podem fazer requerimento para que a Administração responda se a verba já foi paga na 
sua integralidade ao Instituto Vitalis, pois dessa forma a Prefeitura pode agir da mesma 
forma que agiu na questão do Instituto Carvalho, que condicionou o pagamento do 
restante do contrato ao pagamento das verbas rescisórias dos funcionários, à época. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Registra que no dia 14 de fevereiro protocolou requerimento de informações 
acerca da parceira da Prefeitura com o Instituto Vitalis, pois foi procurada por alguns 
funcionários em razão da ausência de pagamento, por estarem com suas carteiras retidas 
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e não terem assinado contrato rescisório. Em seguida registra que foi informada que o 
Instituto fez declaração de imposto de renda como se tivesse houvesse rescisão desses 
funcionários e logo em seguida mudaram a declaração devido a reclamações de 
funcionários. Fala também que o projeto é importante para a cidade e que infelizmente os 
instrumentos musicais adquiridos pela Prefeitura estão sem uso e com isso correm o risco 
de sofrerem danos irreparáveis. Finaliza informando que apresentou requerimento de 
informações sobre a inaplicabilidade da Lei 9.693/15 e não obteve retorno do Governo. 
VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) – Incialmente 
parabeniza a Vereadora Beth pela fala, pois também é educador. Em seguida fala da 
importância do projeto musical do Instituto Vitalis e cita o caso de projeto esportivo no 
Jardim Utinga, comandado por um senhor conhecido como “Zé da Égua”, que as crianças 
têm oportunidade de participar e aprender o compromisso com a vida e trilhar o caminho 
do bem no futuro. Finaliza pedindo à Secretária de Educação do Município que atente aos 
pedidos dos professores que têm necessidade da redução da carga horária em 30% para 
continuarem seus cursos de capacitação. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) – Fala que o projeto do Instituto Vitalis é importante para a cidade, 
pois a educação é a base de toda uma sociedade, é através do estudo que a criança 
poderá ter um futuro longe da marginalidade. Finaliza falando que em outras 
oportunidades o PT teria lotado o plenário para cobrar do Prefeito Paulo Serra uma 
solução para a questão, mas em razão da coalizão feita na Casa para composição da 
Mesa, bem como da Presidência da Comissão de Justiça, isso não vem ocorrendo e 
parabeniza o Vereador Willian Bezerra pela defesa que faz das suas ideias e do seu 
posicionamento na Tribuna. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) – Primeiramente fala ao Prefeito que está ruim o diálogo com a 
Câmara. Em seguida pede que a Secretária de Educação Dinah Zekcer analise a 
reivindicação dos funcionários do Instituto Vitalis, pois esse é um projeto que não pode 
finalizar, visto que são aproximadamente 3.500 alunos carentes atendidos na rede 
pública. Finaliza dizendo da necessidade de atender a Lei 9.693/15, pois os professores 
estão se qualificando para melhor ensinar seus alunos. VEREADOR PEDRO LUIZ 
MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Fala que o projeto do Instituto 
Vitalis é importante para a cidade, mas a Secretária informou que está avaliando a 
continuidade, pois o pagamento da Prefeitura parou no ano passado, três ou quatro 
meses ficaram pendentes e por sua vez o Instituto não pagou aos funcionários valores 
que os mesmos têm a receber, bem como outros serviços ficaram com seus pagamentos 
pendentes e necessário se faz resolver essas questões urgentemente. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala ao Prefeito que esses 
programas que são do bem têm de continuar, uma vez que as crianças atendidas pelo 
projeto do Instituto Vitalis hoje não têm como continuar os estudos a que vinham se 
dedicando. Finaliza pedindo informações acerca da ordem cronológica de pagamento da 
Prefeitura para os prestadores de serviço do município. VEREADOR WILLIANS 
BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Registra que conversou com funcionário 
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do Instituto Vitalis e foi informado, por e-mail, que a falta de pagamentos por parte da 
Prefeitura causou atraso nos salários de seus funcionários, bem como não possibilitou o 
pagamento das verbas rescisórias. Em seguida fala que o decreto da Prefeitura cessando 
pagamentos no início da gestão trouxe problemas para os fornecedores do município, 
como é o caso dos Institutos Vitalis, ISAMA e outros prestadores de serviços, portanto, há 
necessidade de se cumprir a ordem cronológica dos pagamentos. VEREADOR EDILSON 
DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Coloca-se à disposição dos 
representantes dos funcionários do Instituto Vitalis, bem como do Rodrigo para conversar 
com o Prefeito no sentido de resolver os problemas apresentados na Tribuna, pois é 
inadmissível o sonho de uma criança se acabar e a especialização dos professores 
também, por conta de questões políticas. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Inicialmente fala que o programa Música nas Escolas é 
um dos programas mais bonitos desenvolvidos na cidade nos últimos anos, que o 
contrato foi rompido no ano passado, mas que o Poder Executivo tem responsabilidade 
solidária com os funcionários que já prestaram o serviço, portanto, a Prefeitura tem 
obrigação de acompanhar a questão desses funcionários que não receberam os salários 
e não tiveram as verbas rescisórias pagas. Finaliza dizendo que a Câmara, em nome dos 
21 Vereadores, tem que encaminhar ofício ao Prefeito exigindo que o mesmo cumpra o 
que a lei determina junto ao Instituto Vitalis. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) solicita que seja formada uma comissão e o Líder 
do Governo, Vereador Pedrinho Botaro, encaminhe pedido de reunião entre a Secretaria 
de Educação e os profissionais do Instituto Vitalis e dos profissionais que querem 
requerer o direito adquirido através de lei que trata sobre a formação. Às 17h43min, 
passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PRB PSB PT PSDB SDD PPS PDT PMB 
PMN]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Compara o 
prefeito atual e sua gestão com o prefeito anterior. Lembra que quando o ex-prefeito 
Carlos Grana assumiu o mandato alardeou rombo de R$120 milhões e que a cidade 
estava com problemas e, logo no início do mandato, houve a queda da ponte em frente 
ao Carrefour, porém, apesar de toda dificuldade, o prefeito solucionou o problema da 
ponte em sete meses, tendo como secretário o atual prefeito Paulo Serra. Indaga se 
existe previsão para que a ponte da Avenida dos Estados, próximo à Estação Prefeito 
Saladino, seja refeita. Reconhece que os últimos dois anos têm sido mais difíceis diante 
das inúmeras denúncias e problemas, mas o povo espera um governo mais eficaz e 
proativo, que traga soluções mais rápidas, pois a referida avenida é problemática, há 
anos. Continuando, reclama que ninguém consegue ser atendido no telefone 115, do 
Semasa, e pede que seja mudada a expertise do trabalho, para que a cidade ande para 
frente. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, para reivindicar melhor tratamento a seus requerimentos. 
Fala que fez requerimento em 07 de fevereiro, referente à folha de pagamento da 
Fundação ABC, verdadeira caixa-preta, e, em 21 de fevereiro foi solicitado prazo de 30 
dias para responder, e, em 29 de março, mais 30 dias. Cita dispositivo legal que prevê 
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cassação de mandato do prefeito no caso de desatendimento, sem motivo justo, 
convocações ou pedidos de informações da Câmara. Registra que o art. 58, inciso XVII, 
da LOM, determina como uma das atribuições do prefeito a de prestar, dentro de 15 dias, 
as informações solicitadas pela Câmara, e, no § 18, superintender a arrecadação de 
tributos e preços, bem como guardar e utilizar da receita, o gerenciamento das 
disponibilidades financeiras, autorizados a despesas e pagamentos dentro dos recursos 
orçamentários ou dos créditos aprovados pela Câmara. Deixa claro que quando o prefeito 
não atende aos requerimentos, desrespeita esta Casa e atenta contra o Poder Legislativo 
e o prefeito fica passível de impeachment. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) concorda com as palavras do Vereador Toninho, pois esta Casa precisa 
começar a entender a liberdade e sua função legislativa, além de quebrar o paradigma de 
clientelismo, ou de achar que a Câmara é subordinada ao Executivo ou ao prefeito. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Retoma a 
questão da ordem cronológica e da transparência. Sugere ao Vereador Minhoca, que faz 
parte do Conselho da Fundação ABC, que fiscalizasse mais de perto a questão do RH, 
pois receberam denúncias de que alguns funcionários foram demitidos da Fundação, 
porém, não foram avisados, trabalharam sem saber da demissão, e, na hora de assinar o 
aviso de demissão, são obrigados a assinar com data retroativa, perdendo os cinco dias 
trabalhados. Fala que é necessário que o Governo seja transparente para fazer jus ao 
que fala, quando faz marketing eleitoral. Sugere seja feito requerimento em nome de 
todos os vereadores de informações sobre a ordem cronológica, o que foi pago e o que 
deixou de ser pago, para que os vereadores possam entender a justificativa jurídica que 
está motivando a adoção de algumas medidas. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo) afirma que enquanto for vereador desta Casa não se eximirá de 
exercer sua legalidade e direito dado pelo povo. Sobre a questão das demissões da 
Fundação e da publicidade, abordada pelo Vereador Willians, entende que dentro dos 
pilares da administração tem legalidade e moralidade, por isso, a Casa precisa pensar um 
requerimento coletivo para obter resposta do Executivo sobre qual tem sido o critério e 
qual a finalidade real das ações do Executivo. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO 
(PROF. MINHOCA) – Inicia comentando medida do Prefeito Doria acabando com o 
tratamento formal. Parabeniza o Vereador Willians e fala que gosta de ser estimulado a 
participar, por isso se prontificou e participou dos sorteios, pois quer conhecer melhor as 
demissões, pois os trabalhadores têm de ser informados previamente, quando são 
demitidos. Lamenta que muito trabalhador paga a conta de maus trabalhadores, que só 
aparecem para receber, e com isso a Fundação está inchada, o que dificulta identificar os 
bons trabalhadores, mas espera que os funcionários que são produtivos sejam 
reconhecidos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). 
VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Destaca 
o importante momento em que vivemos do aniversário da cidade de Santo André, que 
completa mais um ano e tem muitas conquistas a serem comemoradas. Cita reabertura 
do Sabina, espaço que ficou fechado. Informa que, sábado à noite, haverá coquetel e, no 
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domingo, o espaço estará aberto a toda população. Cita que haverá várias atividades na 
programação do aniversário da cidade. Parabeniza também a classe dos jornalistas pela 
passagem do seu dia e ressalta que o papel da imprensa é fundamental para a cidade e 
para a política pública que querem fazer e apresentar para a população. Convida todos 
para a sessão solene comemorativa ao aniversário da cidade. Pela ordem, o Vereador 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) comenta que não recebeu convite para o coquetel 
e indaga se serão todos os vereadores, sendo informado pelo Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) que o convite foi entregue no gabinete do Vereador 
Ronaldo de Castro, pois tomou o cuidado de entregar os convites pessoalmente. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Agradece aos 
andreenses, aos mais de 700 mil, e manda um forte abraço a todos, pois gostaria de dar a 
mão a cada um, simbolizando esta cidade maravilhosa. Reconhece que o momento não é 
oportuno para falar de tantas coisas boas, mas parabeniza a todos os ouvintes, fala que 
cada um representa uma família e a cidade, inclusive o público de casa. Fala que uns têm 
discurso mais agressivo, mas quem o conhece, sabe como é sua linha. Deseja que todos 
participem das festividades que serão realizadas, pois muita coisa boa será feita, pois 
foram 100 dias preparando a festa para os munícipes. Diz que apesar da correria, estão 
tentando apresentar uma cidade mais bonita, pois Santo André merece. Pela ordem, o 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
chama a atenção para que a população acompanhe o trabalho da Câmara Municipal, que 
tem de fiscalizar de perto e cobrar a prestação de serviço do Executivo, que é quem 
recebe e cuida o dinheiro da cidade que vem do suor da população. Refere-se ao 
Vereador Fumassa, comentando suas características, inclusive físicas, e elogia sua 
pureza de coração e a bonita forma como trata a todos, diferente de alguns que classifica 
como raposas que não são verdadeiros. Lembra que quando ingressou na Polícia Militar 
jurou proteger a população de dia e de noite, com sacrifício de sua própria vida, por amar 
a cidade e enquanto a ponte do 2º Subdistrito estiver caída, trazendo transtorno à 
população daquela região, enquanto vir o PA Bangu fechado e o Hospital da Vila Luzita e 
filmagens só de serviços da área central e a lei do silêncio funcionando bem só no Bairro 
Jardim, não terá nada a comemorar na cidade. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Fala para o prefeito que os vereadores 
estão aqui para ajudá-lo a governar a cidade e não para atrapalhá-lo, porém, a cidade 
não quer um governo faz-de-conta, um governo que vai numa praça, capina, tira foto e 
põe no Facebook, mas, sim, quer ações verdadeiras. Contesta fala do Vereador Pedrinho 
Botaro ao dizer que não há descaso por parte do Governo e cita que o maestro, com mais 
de 60 anos, de uma das bandas mais antigas da cidade, a qual tem 99 anos, que recebia 
um salário de R$1.500 mil, teve seu salário cortado, de repente, o que configura descaso, 
assim como a questão do projeto Vitalis e a falta de diálogo com esta Casa. Registra que 
a questão da ponte da Santa Terezinha tem causado grande trânsito no local e arrastões. 
Fala que a cidade necessita de ações concretas, pois sofre há anos com governos que 
não se preocuparam, de verdade, com a população e 80% da população acreditaram no 
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atual governo e não merecem ser decepcionados, pois já sofrem muito, inclusive com o 
desemprego e precisam ser socorridos. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) fala que a situação é temerária e que a ponte da Avenida dos Estados, 
defronte à Estação Prefeito Saladino, maior cinturão de tráfego entre o 1º e o 2º 
Subdistritos, traz transtorno para a população. Fala que o fechamento do PA Bangu 
prejudica mais de 200 mil andreenses, pois aquela região tem como peculiaridade a 
população mais idosa o que, naturalmente, acarreta mais problemas. Lembra que vem 
cobrando um centro de referência para o idoso, há quatro anos, para que, com dados 
práticos, possam comemorar o aniversário da cidade. Fala que apesar do discurso de ser 
novo, diferente, na prática tem mostrado o oposto, o que tem prejudicado a cidade. 
Lembra que estão aqui pelo voto popular e é ao povo que têm de dar uma resposta, pois 
falta remédio nos postos de saúde e ninguém vê uma fala efetiva do prefeito sobre quais 
serão as ações. Sobre o projeto fila zero, indaga qual vai ser a verdadeira ação quando 
for detectado um tumor na pessoa. Sobre a aprovação de mais 80% que a nova política 
da cidade recebeu teve ajuda do cenário nacional, pois o PT estava passando por uma 
derrocada absurda e o voto foi pela falta de opção, e a prática tem decepcionado a 
população. Fala que está aqui para ajudar o povo e para comemorar quando for de 
verdade. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) – Fala que 
tem tido um mandato atuante nos bairros, acompanhando os serviços de roçagem e de 
tapa-buraco, dentre outros, e, na região da Vila Pires, Ruas Coroados, Clélia e Cruzeiro 
do Sul, o prefeito está fazendo sua parte, e espera que o prefeito resolva o problema da 
cidade rapidamente. Cita que o problema com enorme buraco na Rua Natal que impedia 
a passagem de veículos foi resolvido e parabeniza o secretário e o prefeito. VEREADOR 
FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Reafirma que se todos os 
secretários trabalhassem com a mesma intensidade que o Prefeito Paulo Serra, a cidade 
estaria diferente. Concorda que há muito a fazer, inclusive porque não houve um 
planejamento, nem manutenção contínua da cidade, mas é preciso olhar para frente, 
tecer críticas, quando necessário, mas também dar crédito a quem merece. Entende que 
têm motivos a comemorar. Sobre a questão da saúde, lembra que é importante comunicar 
aos munícipes o mutirão que será realizado no dia 08, sendo que as informações estão 
disponíveis no site da prefeitura. Agradece ao pessoal do Semasa, na pessoa do 
superintendente Ajan, pela limpeza feita na Rua Fernando de Magalhães, Fernando de 
Noronha e Maquiavel. Espera que seja mantido limpo aquele local. Espera que o 
secretário de inclusão, Marcelo, faça sério trabalho com os moradores de rua, pois alguns 
fomentam acúmulo de lixo e entulho. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos Lopes 
(Dr. Fábio Lopes) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala que há quem esteja mais 
preocupado com o partido do orador, do que com seu próprio partido. Lembra que tem um 
deputado federal atuante, que é presidente estadual do partido, com quem tem contato 
direto, além de também ter contato direto com o presidente nacional do partido, Davi Zaia. 
Fala que se algum vereador não consegue falar com seu deputado federal ou estadual, 
ou com presidente estadual ou nacional de seu partido, o PPS é diferente e não veio para 
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a cidade para ser legenda de aluguel e sim para discutir políticas públicas e se tornar uma 
grande liderança partidária na região. Registra que lançarão no próximo ano dois 
deputados estaduais na região, visando a ganhar as eleições. Fala que a Craisa vai muito 
bem e que os vereadores deveriam ter acesso para saber a situação daquela central de 
abastecimento. Fala que o partido está na Globo pela representatividade que tem e que 
cada um constrói seu espaço e o PPS tem construído seu espaço com muito trabalho. 
Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e fala que admira o Vereador Fábio Lopes e assume que ficou com 
ciúmes dos Vereadores do PPS e que, na verdade, foi uma direta para o seu partido, o 
PSDB, pois também quer uma divulgação dessas, por considerar importante. Quanto ao 
deputado federal, diz que ficará mais feliz se o PPS soltar andreenses, porque certamente 
o coração do deputado de São Bernardo baterá em favor de São Bernardo, no caso de 
emenda. Fala que Santo André tem de aprender a eleger andreense, para que as 
emendas venham 100% para esta cidade. Registra que citou a Craisa em tom de 
brincadeira. Deixa claro que não está participando de imagem que está circulando no 
WhatsApp sobre o secretário de Obras não atender aos vereadores, ainda mais porque 
fala em nome de dona Odete, que tem mais de 80 anos, chamada Odete, que ama Luiz 
Zacarias, e, por isso, passou a respeitar o secretário. Fala que é preciso entender o lado 
da secretaria que enfrenta dificuldades na realização do trabalho. Pela ordem, o Vereador 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
fala que todos sabem que existem inúmeros problemas, inclusive de difícil solução, como 
a questão financeira do município, e que o Prefeito Paulo Serra sabendo das dificuldades 
que o esperavam tem pleno conhecimento das condições que podem ser estabelecidas, a 
fim de superar os problemas. Fala do esforço que está sendo feito para tentar solucionar 
o problema da saúde na cidade. Agradece ao prefeito pelo esforço para trazer a carreta 
da saúde para esta cidade, no dia 08 de abril. Além disso, terá início o programa fila zero, 
por meio da realização de exames e consultas com amplitude, porém, deixa claro que 
será obedecida a sequência lógica para o atendimento. Finalizando, consigna seu 
compromisso com a população da cidade. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala das dificuldades 
das entidades sociais e creches para custear suas despesas. Lembra que havia na cidade 
um programa de referência mundial, chamado banco de alimentos, tocado pela Secretaria 
de Inclusão Social, programa que representava a possibilidade de dezenas de entidades 
garantirem mistura no prato de crianças e idosos na cidade. Lamenta que até agora o 
banco de alimentos continue fechado. Espera que o atual Governo tenha mais agilidade 
para reativar o banco de alimentos rapidamente. Registra que durante o governo do 
Prefeito Carlos Grana foi dado aumento substantivo nos repasses para as entidades e 
cita, como exemplo, testemunho dado pelo presidente da Apae. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Sobre a questão da regularização fundiária 
comenta que ficou feliz com a fala do Vereador Willians sobre a regularização do 
Centreville e da excelente matéria feita com os dirigentes da associação daquele local. 
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Fala que teve conhecimento que o prefeito havia se comprometido a enviar o projeto da 
regularização fundiária do Centreville, até o dia 08 de abril. Fala do seu grande interesse 
no assunto, pois sempre defendeu essa bandeira, por considerar inclusive questão de 
saúde pública, pois a falta de moradia digna, sem saneamento básico, causa problemas 
de saúde. Pede ao prefeito que a Secretaria de Habitação participe com o departamento 
do CDHU nesse projeto, acompanhando todas as famílias. Considera importante que a 
Inclusão Social também participe, no caso de haver a remoção de alguma família, e assim 
ouvir e orientar as famílias, tendo conhecimento do que está acontecendo na localidade. 
Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e fala que foi fazer caminhada e vistoria no Clube de Campo e 
percebeu que alguns locais estão sendo capinados, mas gostaria que o Prefeito e o 
departamento competente acompanhassem a empresa que está executando o serviço, 
porque o serviço tem sido feito pela metade, com péssima qualidade e as pessoas têm de 
andar pelo meio da rua, colocando a vida delas em risco. Fala que continuará fazendo 
vistoria pela cidade e filmará o que foi e o que não foi feito. Fala para o Vereador Minhoca 
que todo partido tem horário político determinado e isso é o partido que devem fazer. 
Deixa claro que não fez o programa ainda porque não quis, mas foi convidado por seu 
partido, PMB, a participar. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) – Fala que também fiscalizou essa roçagem e constatou, no Parque Novo 
Oratório, que a roçagem tem sido feita pela metade. Questiona se a medição está sendo 
feita corretamente, quando a empresa faz apenas metade do serviço. Cita que na Praça 
da República e no Sítio dos Vianas o serviço está sendo feito pela metade. Registra sua 
preocupação com esse grande contrato, de quase R$10 milhões, e o serviço ser de má 
qualidade. Sobre a fala do Vereador Pedrinho Botaro, indaga como será a transparência 
das consultas a serem realizadas nos postos de saúde, no sábado, e como todos saberão 
a ordem cronológica a ser obedecida. Sugere que em alguns bairros, como Vila Luzita, 
Jardim Irene e Jardim Ciprestes, sejam colocados cartazes, porque nesses locais nem 
todos têm acesso à internet, por isso deveria haver maior divulgação. Aparte: Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) e Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) 
lembra que no dia 11 de abril, às 19:00h, será realizada Sessão Solene em 
Comemoração ao Aniversário do Município de Santo André, com a Vereadora Elian 
Santana como oradora oficial, representando a Câmara Municipal. E, no dia 12 de abril, 
às 19:00h, será realizada Sessão Solene em Comemoração ao Dia Municipal da 
Trabalhadora e do Trabalhador Metalúrgico, promovida pelo Vereador Alemão Duarte. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) solicita à Primeira Secretária Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) que dê conhecimento ao 
Plenário do Requerimento protocolado sob n. 2742, de correção do processo legislativo 
referente ao PL 01/17, declarando que o requerimento foi aprovado. Às 19h05min, passa-
se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto 
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Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio 
dos Santos Lopes (Dr. Fábio lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), André 
Scarpino (André Scarpino), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra). ITEM ÚNICO – ITEM 1º - Segunda discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 50/16, protocolo 011235, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que dispõe sobre a extinção de funções do Quadro de Pessoal da Administração Pública 
Direta do Município de Santo André. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 
09/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 885/16 - quorum: M.A. 
[APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto 
Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio 
dos Santos Lopes (Dr. Fábio lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), André 
Scarpino (André Scarpino), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão); ausentes Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Roberto 
Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), a Moção e os Requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário, com 
exceção do Protocolo 2738, do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), REJEITADO em virtude da ausência do autor. Quando da aprovação dos 
Protocolos 2713 e 2739, Votos de Pesar, observou-se um minuto de silêncio, em 
homenagem póstuma. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Almir Roberto Cicote 
(Cicote) declara encerrada a sessão às dezenove horas e doze minutos. Eu, Adriana 
Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e 
achada conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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